

藩祖酒井忠勝

6

酒井忠勝は正保4（1647）年10月17日、江戸藩邸にて病死で逝去しました。享年54。遺骸は直ちに庄内へ運ばれ、11月23日大督寺にて内葬（火葬・法要）を終え、小真木野にて脱茶毘の葬礼が行されました。翌々年の慶安2（1649）年には忠勝の遺骨を高野山

へ分骨し、御宝塔が建立されました。なお、家臣3名が殉死しています。
忠勝には嫡子の忠^{ただ}_{まさ}をはじめ9男3女の子女がおり、忠^{ただ}_{まさ}が庄内藩主となります。は、藩政全般にわたる諸法

忠勝は「くなる前、新田開発して得た増石分から忠当の兄弟へ分知するよう遺言を残していました。幕府はこれを認め、支藩ただつかねが創設されました。三男の忠恒(1)当の事績をまとめた御世紀によると、「大乘院様(忠

話がつづられています。所用の具足【写真①】もかなり大柄なものなので、その逸話を裏付けているように思います。なお、万治3(1660)年2月、忠当が鶴ヶ岡城中で遊走するといい、嫡子の忠義が跡を継ぎます。松山藩主酒井家は忠恒(幼名・とよひさむ)です。大山藩主となつた忠解(幼名・秀之助)は、忠勝の遺言により大山1万石を分知され、万治2(1665)年従五位下備中守に任命されました。寛文8(1668)年お国入り後、大差しています。派手な着物姿は、当時流行した「かぶ」きもの(異風を好み、派手な身なりをし、常識を逸脱した行動に走る者たち)」を思わせます。

A photograph of a rectangular wooden box with a dark wood grain. Inside, there are two dark, possibly black leather or cloth items, one of which appears to be a small pouch or a case. The box is open, showing its interior and the items it contains.

A vertical ink and wash portrait of a man in traditional Japanese courtly attire, standing in a three-quarter view. He wears a dark, patterned robe over a white under-layer, a wide belt, and light-colored trousers. He holds a long staff or sword hilt in his left hand and a small object in his right hand. The background is plain.



【写真②】酒井忠恒肖像（江戸時代、絹本着色）



時繪硯箱（酒）